令和5年9月1日 平户市立田平南小学校 校長 柴原一啓



# 2学期がスタ



今年は異常なほ どの酷暑続きでし たが、朝夕は少し ばかり過ごしやす くなったように感¦ じる今日この頃で す。長かった夏休 みも終わり、久し ぶりに子供たちの

賑やかな声が学校に響き渡りました。本日から 2学期のスタートです。 2学期は通常の授業だ けでなく、修学旅行や学習発表会など多くの行 事も控えています。行事を通して子供たちが成し 長していくよう職員一同しっかりサポートして いきたいと思います。2学期もどうぞよろしく お願いします。

2学期の始業式で子供たちに話をしました。

以下、その要約です。 『2学期、南小学校の皆さんは、それぞれの 学年で何を意識していくのでしょう。それが分 かる人いますか。そうですね。「にこはきどん」 です。「にこ」は、「くん、さんをつけましょう」 「はき」は「1分前着席と自分から進んで学ぶ」 でした。「どん」は「挨拶、返事、靴並べ、外 遊び」でした。2学期は、1学期よりパワーアップした「にこはきどん+(プラス)」に取り 組んでいきます。

「にこ+」は、「いいねとどんまい」です。 優しい心でお友達に接していきましょう。

「はき+」は「スタートの3つの約束とタク トとマンド」です。3つの約束とは、授業開始前に①机を並べる、②机上を整える、③周りの ゴミを拾うです。タクトとマンドはオーケストラがイメージです。タクトを振る人は指揮者つ まり発表者です。マンドは演奏者です。指揮者 を見て音を出します。つまりしつかり話を聞い て確実に反応するというということです。

「どん+」は「挨拶・返事・靴並べ(スリッ パ)・後始末」です。見て分かる通り、「後始末」 が加わりました。何事も次のために整えておく ということです。

真剣に取り組むと、「私たちって結構やれる んだ」という自信がついてきます。各学級に自 信がついて、続けていくとそれが学校の「自慢」 に変わってきます。

今日は2学期のスタートです。やる気を出し ていきましょう。そしてそれぞれの学級の自信 が「自慢」に変わっていくように、力を合わせ て頑張りましょう。』

心新たなスタートを大事にしたいと思います。

8月21日(月)職員研修の一環として、消防 訓練を行いました。消防署の方を講師として招き、 校内にある屋内消火栓施設の使い方について、具 体的な動きを通して理解を深めました。

屋内消火栓は、火災が起きた初期段階での消火 を目的としており、格納されたホースやノズルを 引っ張って火元まで動いて放水して火を消す仕組 みになっています。

学校に設置されている「1号消火栓」は毎分1 30リットルの放水が可能で、初期消火に威力を 発揮する消火栓ですが、格納されたホースが蛇腹 式になっているため、放水係と消火栓開閉係の2 名で使うことようになっています。訓練において も二手に分かれ、ホースを伸ばして消火する動き を体験しました。

また、実際の消火放水力を体感するために屋外において放水体験も行いました。放水が始まると 後ろに引っ張られるため、しっかりと構えて放水 する必要があることを職員一同実感していまし た。大変有意義な研修となりました。





8月27日(日)午前7時よりPTA主催によ る環境整備作業が行われました。残暑が厳しく大変蒸し暑い日でしたが、朝早くにもかかわらず多 くの方が参加してくださり、9時までの2時間で 校内整備、学級園及び学校周辺、運動場の草刈り 藤棚の剪定、刈り取った草の収集や運搬等を終え ことができました。岡PTA会長様をはじめ、 皆さんのおかげで大変整えられた環境で2学期を 迎えることができました。心より感謝申し上げま す。ありがとうございました。





-	2	-	
---	---	---	--